



若松

千葉市立若松小学校
学校だより 12月号
令和7年11月28日

一年の締めくくり

師走の風が吹き始め、寒さが一段と厳しく本格的な冬の訪れを感じる季節となりました。

11月15日（土）の学習参観には、多数の保護者の皆様に足をお運びいただき、どうもありがとうございました。学級閉鎖のため別日に実施した学級もありましたが、お陰様で全学級の様子を見ていただきました。子供たちは、いつもより少し緊張した様子ながらも、たくさんの方に見ていただくことで張り切って授業に取り組んでいました。2月にも学習参観と学級懇談会を予定しています。更に成長する子供たちの姿を楽しみに、是非、またご来校くださいますようお願い申し上げます。

11月6日（木）には、千葉市小学校陸上大会が青葉の森陸上競技場で開催されました。1000m走、100m走、60mハードル走、ソフトボール投げ、走り幅跳び、走り高跳びの6種目で、6年生の代表選手が力を発揮してきました。今年度は校庭改修のため、思うように練習ができない中でしたが、若松中学校の校庭や海保グランドをお借りして練習を行い、選手だけでなく6年生全体で協力をして、技能を高め合い、挨拶や礼儀、周りの人への感謝の気持ちも育んできました。全校児童の応援と保護者の皆様の支えにより、充実した活動になりました。

本校では、夏休み以降からこの12月までの間、いわゆる「実りの秋」と言われる時期を中心に、子供たちに充実した学びが提供できるよう、校外学習や出前授業、交流活動を多く取り入れています。

校外学習は、学校を離れ、実際の社会や自然の中で学ぶことで、子供たちの学びがより深まります。例えば、博物館や工場見学などを通じて、学んでいる内容が実際の世界とどうつながっているのかを実感できる貴重な時間となります。こうした体験は、子供たちの社会性を高め、問題解決能力を養い、何よりも新しいことに対する好奇心を広げることができます。

- | | | |
|--------|---|------------------------|
| 【校外学習】 | ○1年生…キッズダム (11/11 火) | ○2年生…葛西臨海水族園 (11/20 木) |
| | ○3年生…地方卸売市場・ポートタワー (9/30 火) | |
| | ○4年生…柏井浄水場・新港クリーンエネルギーセンター (7/2 水)、千葉市科学館 (12/18 木) | |
| | ○5年生…移動教室 (5/21 水～23 金)、NHK放送博物館・東京タワー・そなエリア (9/10 水) | |
| | ○6年生…修学旅行 (10/22 水～23 木)、国会議事堂・国立科学博物館 (12/3 水) | |
| | ○わかくさ学級…げんきキャンプ (11/26 水～27 木) | |

また、出前授業では、地域の専門家やアスリートなどを招いて、教科書にはない生きた知識に触ることができます。異なる分野の専門家から直接学ぶことで、子供たちの学びへのモチベーションが高まり、将来への夢や目標を広げることができます。

- | | | |
|--------|------------------------------|-------------------------------|
| 【出前授業】 | ○車いすバスケットボールパラアスリート (千葉ホークス) | ○トップスポーツ交流事業 (千葉ZELVA) |
| ※一部 | ○薬物乱用防止教室 (千葉県警察少年センター) | ○動物公園オンライン授業 ○おもしろ教室 (市科学館) 他 |

さらに、交流活動では、地域の人々や異学年の仲間との交流を通じて、自分とは違う背景や価値観をもつ人々と触れ合うことができます。こうした活動は、協力やコミュニケーションを学ぶ大切な機会であり、共感力や協調性を育む場でもあります。

- | | | |
|--------|--|------------------------------|
| 【交流活動】 | ○なかよし活動 (全学年縦割り交流活動) | ○町たんけん ○わかくさ三校交流会 (小倉小・若松台小) |
| ※一部 | ○幼保小交流活動 (みのり認定こども園・若松台幼稚園・みつばち保育園わかば・若竹保育園) | 他 |

これらの活動は、教室内での学びを超えて、実生活と直結した貴重な経験として子供たちの成長を支えています。それぞれの活動が、学びの楽しさや自信を深めるきっかけとなり、将来に渡る大切な力を育むことにつながっています。また、このような体験では、振り返りを大切にしています「感じたこと」「学んだこと」「次に生かしたいこと」「もっと知りたいこと」などを自分の言葉で整理することで、子供たちの学びがより深まり、自らの力として定着していきます。ご家庭でも、ぜひお子さんの話に耳を傾け、一緒に体験を振り返っていただければ、活動の効果が一層高まります。

年の瀬が迫り、一年の締めくくりの時期になります。学校では子供たちが安全に冬休みを過ごせるよう指導してまいります。ご家庭や地域での過ごし方の確認や、今年の振り返り、新年の抱負などを一緒に考えていただけると有難いです。今後とも、ご支援とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

12月の行事等予定

- 1日 (月) 1年生出前授業 (千葉市科学館)
3日 (水) 6年生校外学習 (国会議事堂・国立科学博物館) 給食試食会
4日 (木) 委員会
5日 (金) 6年出前授業 (千葉 ZELVA)
8日 (月) ~ 10日 (水) 保護者面談
12日 (金) 若松まつり
18日 (木) 4年校外学習 (千葉市科学館) 5年命を守る教育
19日 (金) 大掃除
22日 (月) 給食終了
23日 (火) 冬休み前集会
- 24日 (水) ~ 1月5日 (月) 冬季休業**
- ※12月24日 (水) ~ 26日 (金) は学校閉庁日
※12月29日 (月) ~ 1月2日 (金) は年末・年始休業
- 1月6日 (火) 冬休み明け集会



お知らせとお願い

◆学校給食費及び学校徴収金の口座振替について

12月25日 (木) は、第6期の学校給食費及び学校徴収金の口座振替日です。なお、引き落としができなかった場合は、1月15日 (木) に再振替を行います。

(学校給食費に関するお問い合わせ…市教委保健体育課 245-5909)

(学校徴収金に関するお問い合わせ…若松小学校 231-0729)

◆登下校時の交通安全について

先日、車を運転していた地域の方から「道路に急に飛び出してきた児童と接触しそうになった」と学校に連絡がありました。全学級で登下校時の交通安全について再度指導をいたしました。ご家庭でも、「絶対に飛び出しをしない、横断歩道を渡るときは周囲をよく見て横断する、歩道いっぱいに広がって歩かない」などご家庭でも交通安全についてお話を聞いていただければと思います。

◆学校評価アンケートのお願い(「すぐーる」配信)

先日、「すぐーる」にて今年度の学校評価アンケートを配信いたしました。お子様の様子を振り返り、次年度の教育活動の改善を図るためのアンケートとなります。11月28日 (金) が、回答の締め切り日となっております。まだご回答いただいているご家庭については、ぜひご回答をお願いいたします。なお、お子様一人につき、1回の回答となります。お子様一人に対して複数の登録をされているご家庭は、どなたかお一人のみの回答をお願いします。

◆12月のスクールカウンセラー相談日

・3日 (水) ・10日 (水) ・17日 (水)

※いずれの日も、10:30~16:30です (先着順)。

※子供のみの相談、保護者のみの相談、親子での相談等ができます。希望される方は、各担任または教頭へご連絡ください。

◆校庭改修業者による出前授業

校庭改修を行っている千年杉建設株式会社さんによる1年生・6年生対象出前授業が行われました。1年生の国語「はたらく自動車」の学習や、6年生のキャリア教育の学習と関連付けて出前授業を実施しました。実際にショベルカーを操作するなど貴重な体験をすることができました。